

Estimados graduandos, autoridades universitarias, profesores, estudiantes, familiares y amigos, bienvenidos, a lo que muchas personas catalogan como el final, pero que yo considero como el inicio...

Muchas veces cuando estamos en la carrera, anhelamos con fervor ese momento de graduación, nos da fuerza visualizar la mejor versión de nosotros mismos, con el título en la mano y con una lista de deseos por cumplir. Pensamos que esa certificación es la que nos forja para poder decir con confianza, yo soy licenciado, o yo soy ingeniero, pero quisiera preguntarles... ¿Realmente es una certificación la que acredita nuestras virtudes? Yo considero que no, y les voy a explicar por qué.

Cuando una empresa busca un profesional, esta espera que la persona maneje conocimientos técnicos, como ciencia, cálculo o programación, y habilidades blandas, como liderazgo, trabajo en equipo y empatía, todos estos atributos no llegan a nosotros automáticamente al culminar nuestra carrera, en su lugar, son todas las experiencias que vivimos en ella la que nos permiten adquirir estas habilidades

Desde ese primer equipo formado al azar al inicio de este viaje, hasta nuestro fiel grupo de estudio con el que cursamos más de la mitad de la carrera, rodearnos de estas experiencias que todo estudiante Universitario inevitablemente vive son las que nos preparan para ser ese profesional que tanto anhelamos, ¿Quieren ver más ejemplo? Porque tenemos en abundancia

- Llegar a una clase a las 7 de la mañana, habiendo escogido ese horario o no, nos enseñó disciplina

- Pensar qué hacer en ese espacio libre de 10 de la mañana a 3 de la tarde nos enseña pensamiento creativo y habilidades de improvisación
- Presentar 3 parciales el mismo día, o 5 la misma semana nos enseña a planificarnos
- Cuadrar el horario con tus amigos y compañeros te enseña a tener una vista prospectiva y a proyectarnos a futuro
- Llegar después de clases a estudiar, redactar un tomo de tesis o a trabajar a unas pasantías nos enseñan constancia
- Inclusive, hasta lo más trivial como escoger qué comer en la feria nos puede enseñar habilidades útiles como toma de decisiones y administración de recursos

Lo que quiero hacerles llegar, es que es todo el esfuerzo que realizamos durante la Carrera es el que nos vuelve ingenieros, el que nos vuelve licenciados, o en otras palabras, personas capacitadas para resolver todo tipo de problemas, sean o no de su especialidad. Y así como aprendemos durante nuestra Carrera universitaria, lo vamos a hacer en nuestra vida laboral.

No es el título de analista el que nos da las facultades, ni el de especialista, ni el de gerente, ni siquiera director o presidente, es lo que hacemos cuando ejercemos esos cargos lo que nos sigue acercando cada vez más a esa mejor versión de nosotros mismos

Es por eso que les digo que este momento es solo el inicio de un viaje más grande, imagínense, cuando empezamos la universidad éramos como una pequeñas velas, cada quien con su forma particular, algunos días más brillantes y otros casi que nos apagamos, pero en esos momentos de oscuridad siempre encontramos la manera de encendernos de nuevo, así como una vela enciende a otra, nuestros amigos, familiares y seres queridos han estado ahí

apoyándonos durante todo el camino, y no me queda más que agradecerles por tanto amor y cariño, gracias a ellos, ahora somos capaces de iluminar el camino de los demás, así como una vez iluminaron el nuestro, seamos las velas que iluminen al mundo, seamos la velas que iluminen a Venezuela, muchas gracias!